

LA QUESTION DES LIEUX SAINTS

La troisième intention, désignée par le Saint-Père, pour gagner l'indulgence du Jubilé se rapporte à la Palestine. Le Calvaire, le Saint-Sépulcre, lieux témoins de la mort et de la résurrection du Sauveur, constituent un sanctuaire unique au monde, autour duquel toutes les confessions se sont groupées, offrent leurs adorations et se surveillent mutuellement. Cette rivalité est une garantie à toute autre supérieure de l'authenticité des faits et des lieux. Mais de cette situation exceptionnelle est résultée par la malice des hommes, la faiblesse de certains gouvernements, l'habileté et l'appétit insatiable de certains autres, une douleur aiguë au cœur de tous les catholiques.

Seul, le catholicisme, par les Papes, dont la lignée remonte authentiquement jusqu'au Saint-Sépulcre, est le dépositaire intégral de la foi enseignée par le Christ ressuscité. Or, l'édicule sacré appartient aux Musulmans, les Grecs non unis ont l'entrée directe venant du choeur à la porte principale. Les catholiques y sont aussi à leurs heures, mais la juridiction suprême, le mandat international est confié à l'Angleterre, et elle a choisi pour la représenter un juif. Le protectorat de la France n'est plus.

Le Pape profite du jubilé pour demander une prière universelle appelant un statut des Lieux Saints conforme au droit et à la dignité de l'Eglise.



FEU MGR JOHN FORBES

Des Missions catholiques de Lyon.

A Pau, où il essayait de rétablir sa santé chancelante, vient de mourir Mgr John Forbes, évêque coadjuteur de Mgr Streicher, vicaire apostolique de l'Ouganda. Mgr Forbes avait 62 ans. Il était né à l'île Perrot, appartenant alors au diocèse de Montréal, au Canada. Après ses études à Saint-Sulpice de Montréal, il entra au noviciat des Pères Blancs, à Maison-Carrée. Ordonné prêtre en 1888, il fut d'abord professeur au Séminaire Sainte-Anne de Jérusalem, puis revint à Alger comme maître des novices. En 1901, il fut envoyé au Canada pour y fonder la résidence de Québec. Après trois ans de missions en Ouganda, il fut sacré évêque titulaire de Vaga et devint coadjuteur de Mgr Streicher, dans cette magnifique Mission qui, bénie à son origine par le sang des martyrs, compte aujourd'hui près de 200,000 catholiques et continue à progresser rapidement grâce au dévouement inlassable des Pères Blancs et au zèle des prêtres noirs qu'ils ont formés.